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女司機逆線狂飆3.1公里 連撞兩車

警察招募中心啟用 即場面試



消防處研AI軟件 助無人機搜救
【大公報訊】記者古倬勳報道：為了更加有效搜

救攀山失蹤者，消防處研發了並即將推出人工智能分
析軟件，透過無人機拍攝相片和人工智能分析，分辨
相片中人形物體，縮短救援攀山失蹤者時間。

根據消防處數字，2021年消防處處理攀山拯救事
故數字為951宗，較2019年的215宗大幅上升4.4倍，
今年1至9月錄得事故數字有684宗。消防處今年8月聯
同本地初創公司設計和研發人工智能相片分析軟件，
利用無人機在搜索範圍內拍攝多角度高清相片並上傳
至軟件分析，判斷當中有否類似四肢、被植物遮蓋的
一半身軀等人形物體，計算相片中有人形物體的機
率。消防處助理消防區長（特勤支援隊）王德輝表
示，現時消防人員採用地面搜索、直升機協助高空搜
索等傳統方式，在山徑、密林和懸崖峭壁等地方搜救
失蹤者非常耗時，期望透過人工智能科技加快協助辨
認疑似失蹤者，又指軟件會做到 「寧濫勿缺」 ，會捕
捉每一個相片中疑似人形物體再覆檢，然後派員搜

救，確保不會錯過任何一位失蹤者。
消防處高級土地測量師（資訊科技管理組）王正

琪表示，處方會從多方面優化軟件提升模型分析能
力，包括在香港和其他地方拍攝的不同碎石、沙灘、
草坡等場景以加強模型訓練，識別失蹤者的衣着表
徵，以及研究支援熱成像圖像分析，增強救援能力，
未來會繼續探討引入及開發更多創新科技協助攀山搜
救行動。

【大公報訊】記者葉浩源報道：屯門公路
上演一場警車通緝犯追逐戰！昨晨11時許，一
輛銀行私家車在南昌邨附近遇警方截查時不但
未有停車，更突然踩油狂飆試圖逃走，警車隨
即展開追捕，其間私家車竟扭軚調頭逆線飛馳
長達3.1公里，萬分驚險。最終私家車與另外
兩車意外相撞損毀，警方以涉嫌 「狂亂駕駛」
等6項罪名拘捕肇事女司機。據了解，事件中
警車警員接受過嚴格行動性駕駛訓練，經風險
評估決定在安全的情況下尾隨涉案車輛，以制
止該女司機的瘋狂駕駛行為。

從多條涉事車Cam片段可見，一輛警車
與肇事私家車在不同地點展開追逐，疾速駛經
西九龍走廊及德士古道北荃錦交匯處等長達9
公里距離，其後警車在象鼻山路附近扒頭領先
私家車，並阻擋私家車去路，兩車如賽道上賽
車競速般以 「S」 形擺動車身，險象環生。詎
料私家車司機仍未就範，突然急速扭軚調頭，
在屯門公路逆線往九龍方向高速逃走，警車尾
隨，至下午12時06分在油柑頭濾水廠對開釀
成車禍。

警方拘捕肇事女司機（52歲）時，她拒
絕提供樣本進行酒駕及藥駕測試，涉嫌 「狂亂
駕駛」 、 「擅取交通工具」 、 「駕駛時無有效
第三者保險」 、 「違反法庭保釋條件」 、 「拒

絕提供血液樣本作酒精測試」 罪行，警方指不
排除有人在酒精或藥物影響下瘋狂駕駛。經調
查後還發現，被捕人因涉及一宗販毒案及兩宗
行使虛假文書案正被警方通緝。

疑犯涉販毒案正被通緝
警方交代案情時表示，西九龍總區交通部

巡邏時在南昌邨附近，自動車牌識別系統發現
該私家車的行車證過期，於是要求車內女司機
停車，惟對方未有理會，警車隨即展開追捕。
事後警方封鎖車禍現場調查搜車，並派出緝毒
犬協助搜索，沒有在肇事私家車上發現任何毒
品或違禁品，會聯絡車主協助調查。

據了解，案件中駕駛警車的警員接受過嚴
格的行動性駕駛訓練，在持續的風險評估後，
決定在安全的情況下尾隨涉案的車輛，途中亦
響起警號、閃燈及作出廣播，以向其他駕駛者
作出警示，西九龍及新界南總區的交通部亦調
派人員及車輛公路的出入口作部署及支援。

車禍造成三輛私家車嚴重損毀，意外發生
時車上均無乘客，被捕人與另外兩名男司機
（33歲及53歲）同告受傷送院，其中33歲男
司機曾一度被困車內，需由消防員救出。三人
目前情況穩定。事後大批警員趕至現場增援及
展開調查，交通一度擠塞。

◀涉案銀色平治（右）
撞毀一輛萬事得私家車
（左）。

▲箭嘴所示涉事私家
車正逆線高速飛馳逃
走。

律政司推廣法治教育 加強法治信心
林定國：成立智囊辦公室落實施政報告
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▲無人機會在草坡、懸崖等地方拍攝失蹤者可能身處
地點。



【大公報訊】記者古倬勳報
道：警察招募中心昨日（27日）
啟用，中心會提供即場面試、預約
筆試或面試日期。警務處處長蕭澤
頤表示，期望新成立的警察招募中
心，讓大家有更多機會認識警務工
作。

新啟用的招募中心提供多項
服務，包括即場面試、預約筆試或
面試日期、視力及手握力測試、查
詢招募資訊、VR虛擬實境射擊體
驗等。警務處處長蕭澤頤昨日致辭
時表示，警隊一向採取積極主動的
招募策略，希望招募中心可以提供

多一個渠道讓市民認識警務工作，
甚至是加入警隊，中心亦會定期為
公眾、學校和制服團體等，安排舉
辦招募講座、面試工作坊和警察專
題博覽，加強招募宣傳和與社會的
聯繫。

蕭澤頤強調警隊是一個多元
化的部隊，有不同工種選擇，如果
有心服務社會，想找一份有意義、
富挑戰性、又可以獲取滿足感的工
作，警察絕對是一份理想職業。

警察招募中心位於灣仔警察
總部警政大樓1樓，開放時間為星
期二至六上午11時至晚上8時、星

期日及公眾假期上午11時至下午5
時，逢星期一、元旦、農曆年初一
至三、復活節、聖誕節及聖誕節翌
日休息。

免針紙修例
符合法治原則 「照顧市民大眾需要」 ，是林

定國在訪問中經常提到的話。他
說，要爭取落實及推廣大灣區內通
用的線上調解平台，讓市民在解決

爭議時有更多選擇。除了推廣調解服務，降低市民
解決爭議的成本，他亦關注市民在大灣區來往中遇
到的法律上的實務問題，希望帶給市民更多便利。

林定國強調，法律服務不只是照顧大商家、
國際商貿的需求，也應該照顧香港市民大眾的需
要。他希望香港是一個 「多姿多彩的美食廣場，除

了一些星級豪華餐廳，也有一些賣雲吞麵的小
店」 ，只要有需要，在香港總能找到相適應的法律
服務。

香港要維護好法治社會，社會各界要與特區
政府同心協力，一同加強市民大眾對法治的認識、
正確理解和信心，共同捍衛法治精神。林定國說，
法治社會並不止於制度建設，很多時候機制已經建
立了，但市民不知道有機制的存在，要讓市民理
解，並且有信心去運用這些機制，他認為律政司應
該進行更多宣講工作。

法律服務須 照顧市民需要
以人
為本

掃一掃 有片睇

▲警察招募中心提供多項服務，
包括即場面試、預約筆試或面試
日期、視力及手握力測試等。

林定國Q&A

林定國加入特區政府前是私人
執業資深大律師，專注於一般民商
事訴訟。他曾任大律師公會主席，
亦曾不定期出任高等法院暫委法

官。
從私人執業到公眾服務，林定國表示，上任

幾個月來，光是考慮施政報告中如何推出對香港

整體發展有利的措施，就用了很多心思。他坦
承，制定政策並不是他熟悉的領域，很高興律政
司有很多有心有力的同事一起面對挑戰。

林定國強調，施政報告中提到的很多法治相
關措施，他會全力去做， 「明年再見面時，希望
可以按照施政報告定下的時間表，分享一些成
果。」

Q：外間有很多對香港法律制度的攻擊，律
政司如何應對？

A：外間的攻擊，很多是完全惡意、沒有實際基
礎，亦有一些基於對香港實際情況不充分的
理解。我們的回應第一是要快，第一時間對
失實、虛假、錯誤的評論作出清晰的回應。
第二是對內外做好宣講工作，重點是外訪時
邀請一些私人執業的法律代表或者退休法
官，以公正持平的角度，用實際例子宣傳香
港的實際情況。

Q：經常聽到香港要建設亞太區國際法律及
爭議解決服務中心，司長認為怎樣才
算成功？

A：建設亞太區國際法律及爭議解決服務中心有
三個範疇。第一是建設好法律制度，吸引更
多國際仲裁或調解機構落戶香港；第二是做
好相關法律配套，譬如近期有關仲裁費用的
規定，吸引更多人使用我們的服務；第三是
吸引更多法律人才。至於怎樣才算成功，我
認為是一個不斷要求進步的過程，不應該有
固定目標，要不斷做得更好。因為時代不斷
轉變，需求都會轉變，今天的成功，明天可
能又是不成功。我們要迎合社會的需要，保
持敏感度，與時俱進。

Q：剛才提到的 「法治教育領袖培訓計
劃」 ，未來會否要求法治教育參與者
必須參加培訓？

A：法治教育更多人參與自然是好的，並不具有
排他性。律政司希望教育者除了有熱誠，有
心也要有力，同時希望能分享一些教育理念
和教學方式。我舉個例子，有個商店，我們
可以給他們發一個 「Q嘜」，增加消費者的
信心，讓消費者知道這個商店通過了某個測
試。絕對不會要求必須參加培訓。

◀

律
政
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作
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中
一
個
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廣
法
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育
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明年再見時 冀見到成果



專訪

行政長官李家超上周三發布任內首份
施政報告，律政司司長林定國昨日向媒體進
一步介紹當中涉及律政司的工作。他表示，
律政司工作的第一個重點是推廣法治教育。
他說，大眾經常討論的很多問題，比方說香
港的法治好不好、法治的定義和評核，其實
很多人都沒有一個實在的認識。另一方面，
大家經常聽到普通法制度是香港的優勢，但
對於為什麼是優勢，可能也沒有概念。他
說，律政司將優化法治教育的體制，加強市
民大眾對法治的認識、正確理解和信心。

將啟動「法治教育領袖培訓計劃」
林定國介紹，律政司將會推出 「法治

教育領袖培訓計劃」 ，在社區不同層面培訓
相關界別的 「培訓者」 ，預計明年第三季正
式啟動。他說，目前有很多朋友向市民大眾
講解法律知識，但這些 「老師」 的背景林林
總總，他希望 「老師」 們除了有熱誠，還有
相關的能力，講授正確的法律知識。

第二個重點是推廣及鞏固香港作為亞
太區國際法律及爭議解決服務中心的角色。
林定國說，香港 「背靠祖國、面向世界」 的
獨特優勢並不是一句口號。國家是世界第二
大經濟體，全世界很多商貿往來、經濟活

動，焦點都在內地；而香港作為國家一部
分，在 「一國兩制」 下有特別的法律制度，
這一制度有良好的聲譽。挾香港與內地兩地
之利，世界上任何其他地方都無法比擬。

促進與內地法律的交流對接
林定國亦希望香港的爭議解決服務更

加多元化，除了過去強調的仲裁，還可以推
廣調解作為爭議解決的方式。他說，調解對
於普通市民來說比較節省金錢，也更有效
率。此外，在傳統訴訟方面，他認為可以通
過利用科技的方式協助法院，增加運作效
率。

第三個重點是促進與內地法律的交流
對接，尤其是在大灣區範圍內。林定國期待
年底成立的專責小組能解決法律協作中的實
務問題。他舉例說，很多時候市民回內地需
要一些誓章或者聲明書，但處理時既繁瑣又
花時間。他希望專責小組能識別並解決這些
實際交往中的不便。

林定國說，律政司將成立直接隸屬律
政司司長的 「法治建設辦公室」 ，作為律政
司司長的智囊，一起想辦法解決工作中遇到
的問題，也會進行統籌和協調，落實施政報
告中的工作。

對於 「免針紙」 司法覆
核案，林定國表示，整件事
考慮的是公眾最大利益，因
此採用速度最快、確定性最

高的應對方法。強調馬上修改法律最符合
要求，亦符合法治原則。

林定國接受媒體訪問時表示，案件的
法律議題是香港法例第599L章是否賦予醫
衞局局長權力，先前律政司已經徵求過部
門內部及外間資深大律師的法律意見，並
向法庭作出說明，惟法庭並不認同律政司
的意見。他說，香港法院有獨立審判權，
發生類似情況亦屬正常。

對於外間有聲音質疑為何不繼續上
訴，林定國說，原先由法庭處理的法律問
題，政府已經通過修改法律的方式白紙黑
字地將其排除。法庭不會處理純粹學術性
的問題，上訴已經沒有實際意義。林定國
表示，律政司的日常工作是輔助政府，為
各政府部門提供合適的法律意見，律政司
一定盡心盡力將這項日常工作做得更好。

迅速
應對

全力
以赴


